



La FCPE continue à défendre les semaines d'école à 5 matinées !

En 2017, nous avons déploré qu'une majorité de communes de Gironde se précipitent et abandonnent les 4,5 jours de cours en primaire.

Quatre ont maintenu leur engagement, dans l'intérêt des enfants et de leurs apprentissages et pour le respect des rythmes de l'enfant. Les familles de ces communes ont été consultées à plusieurs reprises et ont renouvelé leur intérêt pour les TAP (Temps d'Activité Périscolaires).

Elles ont fait ce choix pour lutter contre les inégalités :

- en permettant 5 repas équilibrés par semaine à leurs élèves,
- en offrant à tous un accès à des activités périscolaires variées, de qualité, les éloignant des écrans, leur permettant de sortir de l'isolement,
- en permettant de lutter contre le temps partiel subi, qui touche principalement les femmes / mères de famille

Chronobiologistes, Académies de médecine, chercheurs en éducation sont unanimes au sujet des bienfaits de la semaine de 4,5 jours sur les apprentissages. Ils ont démontré que pour mieux comprendre, retenir et mettre en pratique leurs connaissances, les enfants sont dans de meilleures dispositions le matin et doivent bénéficier d'un rythme régulier sur la semaine et l'année.

Le CRAP (Cercle de Recherche et d'Actions Pédagogiques) dans un article des *Cahiers pédagogiques* de 2018 dénonçait le retour de la semaine à 4 jours et appelait à ne pas renoncer à une éducation plus juste pour les enfants :

« La France est [aussi] le pays où l'organisation du temps scolaire à l'école primaire est la plus préjudiciable aux apprentissages. Le retour de la semaine de quatre jours concentre le temps scolaire sur des longues journées de six heures et impose aux enfants l'année scolaire la plus courte du monde (moins de 140 jours d'école par an), pénalisant plus particulièrement les enfants des milieux populaires qui ont besoin, plus que tous les autres, d'un temps scolaire de qualité pour réussir à l'école. »

<https://www.cahiers-pedagogiques.com/semaine-de-4-jours-ou-4-jours-et-demi-ne-renoncons-pas-a-l-education-populaire/>

Nous déclarons avec eux que conserver 4,5 jours de cours par semaine en élémentaire réduit les inégalités et favorise les apprentissages.

Ce sont les intérêts des enfants qui doivent prévaloir, pas ceux des adultes !

À propos de la FCPE

La FCPE est une association loi 1901 reconnue d'utilité publique, présente sur l'ensemble du territoire, y compris dans les établissements français à l'étranger. Première fédération de parents d'élèves, la FCPE participe à la vie scolaire pour défendre l'intérêt des enfants et représenter les parents auprès des institutions et des pouvoirs publics. Quelque 1 300 000 parents ont voté pour elle aux dernières élections scolaires. En Gironde, la FCPE est l'association la plus représentée dans les instances du second degré. Elle milite particulièrement pour l'égalité des chances, qu'il s'agisse d'accès aux savoirs, au logement, aux droits et d'école inclusive.